



新年あけましておめでとうございます。昨年に引き続き、生徒のみなさんの進路実現に向けて、本校進路指導部もできる限りの支援をしてみたいと思います。ぜひ本年もどうぞよろしく願いいたします。

さて3年生の皆さんにとってはよいよ大学入試シーズンの本格的な到来となりました。1月15日(土)・16日(日)の大学入学共通テストを皮切りに、私大入試、そして国公立大学前期日程、中期日程、後期日程と続きます。後期日程までの人は3月中旬までの長期戦になりますが、大切なのはいつ合格が決まるかではなく、この4月に志望校に入学していることです。ぜひ不安や焦る気持ちに負けず、自分の志望校合格に向けて、最後の最後まで戦い抜いてほしいと思います。

また1,2年生にとっても3学期はそれぞれ今の学年の総まとめと次の学年への準備のための大切な学期となります。1,2学期と比べ、比較的時間に余裕ができるこの3学期は、特に心構えと時間の使い方大きく成長に差のつく時期とも言えます。ぜひ自分自身を客観的に振り返り、何が足りないのか、何をどうやって伸ばすのかを自分自身でよく考えながら、明確な目標と確かな計画を持って、学習に臨んでほしいと思います。



1月の進路関係行事

- 4(火) 大学入学共通テストプレ演習③
- 5(水) 大学入学共通テストプレ演習③
- 6(木) 始業式
- 8(土) 土曜講座① 登校学習会②
土曜課外①②
- 12(水) ライフプランニング力育成講座①
- 14(金) 大学入学共通テスト激励会③
進路講演会② 進研模試②
- 15(土) 大学入学共通テスト[~16(日)]
進研模試①②
- 17(月) 大学入学共通テスト自己採点③
大学入学共通テスト本番演習②
- 19(水) 小論文ガイダンス①
- 20(木) 大学入学共通テスト分析報告会③
三者懇談③[~28(金)]
- 21(金) 志望校検討会③[~26(水)]
- 22(土) 駿台模試②
- 24(月) 国公立大学出願期間[~2/4(金)]
- 28(金) ライフプランニング力育成講座②
- 29(土) 土曜講座① 登校学習会②
土曜課外①②

2月の進路関係行事

- 1(火) 生徒家庭学習日(高校入試前期募集)
- 4(金) 進研共テ模試・プロシード模試②
- 5(土) 駿台模試①
進研共テ模試・プロシード模試②
- 12(土) 土曜課外①② 登校学習会②
- 14(月) 定期試験時間割発表
- 21(月) 第5回定期試験[~25(金)]
- 25(金) 国公立大学前期試験開始日
- 28(月) 卒業式予行 表彰式 同窓会入会式

3/1(火) 第57回卒業証書授与式

※○数字は学年を示します

※新型コロナウイルスの感染拡大状況により、今後変更になることもありますので、ご了承ください

大学入学共通テストについて

いよいよ来週末の1月15日(土)、16日(日)に大学入学共通テストが行われます。昨年12月7日に2022年度(令和4年度)大学入学共通テストの確定志願者数が大学入試センターから発表され、志願者数は530,367人と前年より4,878人減少しています(前年比 99.1%)。山梨県を見てみると昨年よりも129人少ない4,009人の出願となっています。全国の現役生志願率(高校卒業見込者のうち、共通テストに出願した者の割合)は45.1%(昨年44.3%)と過去最高となっており、国公立大志向の強まりや、新型コロナウイルスへの感染リスクを抑えるため私立大受験で共通テスト方式を利用する受験生が増加しているのではないかと推測されます。一方、人口減や前年度入試の競争緩和の影響で、既卒生の志願者数は76,785人(前年比 94.8%)と減少しています。

さて昨年12月10日に本校共通テスト受験生256名分の受験票と「受験上の注意」の冊子が学校の方に届き、翌週、生徒へ配付しました。今年、本校生徒は山梨大学、山梨県立大学(看護学部)、山梨学院大学の3会場に分かれての受験となります。昨年度同様、新型コロナウイルス対応のため試験会場となる大学構内への受験生以外の者(保護者・学校関係者を含む)の入構は禁止となっており、特に山梨大学・山梨県立大学につきましては大学構内への送迎車両の乗入もできませんのでご注意ください。山梨学院大学については「第1駐車場」または「第2駐車場」での乗降・待合せが可能となっています。試験当日は会場付近が大変混雑しますので、試験会場への移動手段を考える際には、時間には余裕を持って試験会場に向かえるように計画を立ててほしいと思います。

例年行ってきた高校教員による試験会場での応援も、昨年度同様に県下すべての高校で見合わせるようになっていました。そのため本校では試験両日の7時30分から17時まで学校にて学年職員と進路係が待機しています。何か不測の事態があった場合は、受験票に記載されている問合せ大学へ連絡して指示を受けるとともに、学校にも必ず連絡してください。

「受験上の注意」の冊子については2学期最終日の12月24日、3学年集会の際に生徒に配付し、学年進路担当から説明をしました。冊子には試験そのものや受験票に関する注意事項(写真貼付や署名など)に加え、健康観察記録を試験日の2週間前程度から記入することや体調不良時の対応等についても書かれています。ぜひご家庭でも子どもと一緒に一読いただければと思います。なお共通テスト前日の1月14日(金)に行われる共通テスト激励会の中で、学年進路係より再度、説明と諸注意をする予定です。

～がんばれ3年生!! 入試当日に向けて、心を整えよう～

共通テストは以前のセンター試験に比べ問題の読解力がより求められます。長時間に渡って高い集中力を発揮するためには、体が健康であることと同時に心が整っていることが重要になってきます。心を整えるためには、今までの自分の頑張り信じ切ることこそが1番の方法だと私は思います。その際、ここまでの自分の学習はもちろん、部活動や日常生活での頑張りも含め、今日まで生きてきた自分自身の道そのものを信じ切れることが大切です。入試までわずかな時間しかありませんが、自分のできることを精一杯やり尽くし、自分を信じ抜けるだけの自信をつけてほしいと思います。

～共通テスト対策で大切なこと～

○選択肢の解答は根拠を常に考える

特に英語や国語は本文中に根拠を求める習慣を。

○問題文のなかに解決の糸口を探そう

分からない問題があっても問題の中にヒントが隠されている。

○煮詰まったら一度、顔を上げて問題用紙全体を眺めてみよう

注意書きやグラフの単位など思わぬところに突破口がある。煮詰まっているときは心理的に視野が狭くなっているので、あえて物理的に視野を広げることで見落としていた条件などに気づく可能性がある。

○受験は総合力勝負

たとえ失敗した科目があったとしても、違う科目や2次試験で取り返せばよい。失った点を考えるより、確実に取った点数を積算していく考え方が大切。



国公立大学の出願について

1月17日(月)に自己採点を行い、20日(木)夕方以降に全国集計結果が学校に届きます。その結果をもとに1月26日(水)まで志望校検討会を行うとともに、並行して1月28日(金)まで三者懇談が行われ、最終的な国公立大学の出願先を決定していきます。なお**国公立大学は前期・中期・後期日程ともに1月24日(月)から2月4日(金)までに**出願することになりますので、ご注意ください。

<12月の進路行事より>

昨年12月10日(金)6,7校時に1年生対象の大学出張講義が行われました。6大学から9名の先生方にお越しいただき、ご自身の研究分野について熱くお話しいただきました。世界で初めて体細胞クローンマウスの誕生に成功したことで知られる山梨大学生命環境学部の若山照彦教授の講義では、フリーズドライ精子を用いた宇宙での繁殖についてや、月の地下で動物の精子や卵子を保存することで、地球での大災害時でも動物の種が守られる可能性についてなど、宇宙における繁殖についての最先端の話聞くことができ、生徒たちは目を輝かせながら話に聞き入っていました。今回の大学出張講義をきっかけとして、自身の興味・関心を明確化し、次年度の大学・学部調べにつなげてほしいと思います。



分野	講師(所属)	テーマ
人文学	小林 一之(山梨英和大学)	ロックの歌詞から日本語の詩的表現を考えるー志村正彦・フジファブリックの世界ー
教育	長谷川千秋(山梨大学)	ことばの分化・方言をみつめる
社会科学	後藤 昌(明治大学)	経済学実験から考える社会
理学	中村 正人(日本大学)	原子や分子の知識をもとに宇宙を探究する
工学	青柳潤一郎(山梨大学)	宇宙で活躍するロケットの原理と種類
生命科学	若山 照彦(山梨大学)	発生工学技術の最前線ークローンから宇宙生殖までー
薬学	柳田 顕郎(東京薬科大学)	薬学の実験世界を縦横無尽に駆けまわる
看護	新藤 裕治(山梨県立大学)	看護師の仕事
医学	森口 武史(山梨大学)	救急集中治療医学とはー新型コロナウイルス感染症重症例の診療ー

(敬称略)